

かご編み教室

流山（ながれやま）で
大アーバー

10月26・28日



PHOTO 葛川健一

会場風景

指導員は本社
社主と恵美

イヌたちが裏方
でつとめてくれた。

補習教室

1月十三日、十四日の好評によるAM
10:00～PM
4:00

場所 鴨川市の本社社主

受講料 流山会の参加者は無料
(作品持参のこと)宿泊可。

申込み先

和報籠屋新聞社が真澄屋
(080007)

下の写真は参加者の山木
青年が持参したテルと
社主に披露しているところ。

。。。

下の写真は参加者の山木
青年が持参したテルと
社主に披露しているところ。

。。。

下の写真は参加者の山木
青年が持参したテルと
社主に披露しているところ。

。。。

奥行きが五メートル以上もある野菜
栽培用のハウスが五棟も建つていて、
近隣の住人に有機栽培作物を供
給してゐる。その一棟がかご編み
教室として開放された。主催者
は真澄屋で、アチ（吉田篤）と

少々大人教過ぎて参加者に迷惑
をかけたことと社主はハーベストにていた。
それで、希望者には補習講座を

実行した。そこと社主はハーベストにていた。
それで、希望者には補習講座を

和報籠屋新聞社

鴨川市1丁目623
04-7092-9912

E-mail
naotomo@island.dti.ne.jp

トカラ塾H.P.
http://user.ecc.u-tokyo.ac.jp/~c080007/



PHOTO

葛川健一

10/9

2010年10月9日

<かご屋の動き>

~2011年1月9日

<トカラ島の動き>

~同年2月26日



が、今石さんが力の感想文は、平島ヒ
己がとの距離を良く測っていた。

10/10 太作、茅野、寅香、早苗、ナオの五人
が車で鷲川へ向う。

10/11 有末賀氏、ライフストリームの採

集会のための来訪。被採集者は本
社社主。平成七年に発表された

「彷彿するアイデンドリダ」(ライフ
ストリーム社会学研究所 弘文堂)
の補充の仕事のためか。

10/12 菅藤莊一、増子ひろみの二氏来訪

石岡市で農業研究修了している。

10/13 第二回トカラ島ライブトーク

「平島壱削工事始め」

8/24 発の十島文で、鹿児島港ハ

うトカラの平島に渡ったトカラ塾
青年団の報告会。民宿・たうわ
の食材のゴーカーは共通認識ヒ

なそいた。当日出席できなかつた

10/14 「アーバンパーク」の改装におわる。通常型み。
トカラグミ西へ向う。正門駅や前に東北の
船橋市をスタートし、夜7時過ぎに田口市
に着、スーパーへ入り、夕食を駅車

場で調理し、早目に休息に入る。アーバンパーク
の天井は一ハーフセントあるので、さわづ風呂さす
ない。しかも、今回の改装では明りが灯りが少しう
になつた。ハツテリーが、直接に電気をさす
にいる。窓も広い。脇にあた収納スペース
がすべて取り外され、荷物の居候空間

かで玉だ。ここはよくある「マンション」である。

10/15 早朝四時に登車。国道1号線に出る。

鉢鹿峠を越えて滋賀県へ。栗東から

東名高速に入る。

10/16 17 18 東京へ

業生であった。夜は近くに住む
曲辰業に懸せられた若者・遠坂
もまじえでの飲み会。



10/21 東名・阪神高速・オニ神明の高速

道を使そ、た時過ぎに相生の道、駅・白龍城に着く。こんなに長距離を有料で走ったのは初めてである。

通常^{ヒヤウ}の体とほぐすべく、温泉に入る。終日、マシンショーン内で読書。

午後一時、岡山駅前で平島の日高守と落ち合う。旧臥蛇島民の墓参りと一緒に、前から約束していた。二時間後に同じ

場所で、曲成又協(社団法人)の甲斐さんと会うことにになった。季刊・地域^{ヒヤウ}の原稿依頼であった。

ひモ受けける。

午後五時、ついに岡山を出て国防

大島へ。もはや、出費がかかるむ

ことは考えないことにした。体

が辛つ。大金とよたって山陽道

の高速道を一気に山口県の

岩国まで飛ばす。周防太島文化交流

セニターの芸能員・高木泰伸宅で夕食の接待を受けた。岡田、今石氏も同席して、トマク野郎を冠えて交流セニター主催のがん編み教室。

10/22-23 石氏も同席して、トマク野郎を冠して交流セニター主催のがん編み教室。

竹切り、文化交流が繰りをする。

10/24 夜、岩国市広瀬の堀江農場、加盟を訪ねる。刈谷将司君の送別会に加えてもらう。

10/25 体調が下降し、これより先の道往きは不可能と判断して、鷹川へしターンするにした。店主の来訪を得て、くれていろいろ友人たちへ詫びの手札を入れる。ケイタイ電話とは便利なものである。大曾根由布の深瀬一家、

10/26 カ田回トカラ塾ライブ「九十九律」で夕食の接待を受けた。岡田、今

10/27 東京・梅ヶ丘のヤマハ・ラヂオ。中山鉄士・橋爪大作・荒川健一による語り

ビデオとスライドによる報告会

10/28 茨城県守谷町で竹割り講習会

10/29 竹の本オニ弾の制作準備のために荒川健一カラマン采鷹・海岸の流木拾いと

山中のカズラの採集を行つ。本題は未定だが、技無し、道具なし、金なしの人でも作出る竹細工の本になる予定。



大島洋次(の)

12/24

「ドンガリの北見比は知恵なのかな?」
本社建設の鴨川堵出シードニシナ
塞いがれた。突出した存在を
認めない平島は、日々が平準化への歩
みを止めまい。そんな中へ外部から
押上空せてくる権力にどう対処して
いくのだろうか。トカラ塾、南島学
園編集長・橋爪大作の報告を軸
にアツく語る。午後四時がう始まり、
就寝は午前二時。途中、食事と酒
が入る。参加者九人。

が読む「後題」の原稿の読み合
い。音声(CD)と写真とを
取り入れて厚い本が五月に出る。
い。

東京では紫谷のイメージラムでやそ

12/18

流山の講習会で働いた五人の慰労金
が東京神田の中央線のカーデントで行け
れた。恵美、武山、近藤涼ナオの三人。

12/16

使用中のパソコンが起動しなくなる。
こんなにパソコンに頼っていたから
パソコン通のキヨシ(平
葉市)に連絡した
うすぐには
一時しきぎの
器具を送って
くれた。本体の修理が完了した日後白伝
映画「ハラルコロシ」を見る。監督は
佐々木芽生。モダニアートの収集家で
ある老カツブリが主人公。自然と觀察
する眼で作品の美しさえ、その背景
にひそむ人の間(作者)を追う。終盤
近くなると笑いと涙が止まなくなってしまった。

12/14

竹が編みの補習講座を開く。
「ナオの南國語り」梅ヶ丘のガラス。

1/13

「ナオの南國語り」梅ヶ丘のガラス。



12/30 映画館

1月 10日

トカラ塾開講案内

1月 22日(土) <ナオの南風語り> 題「呑みこむ」

島外から入ってくるものすべては、とりあえず丸呑みにせずにはおかない。コトバ、技術、宗教、人情、呑みこみ、消化不良で吐き出すことをする。その知恵を探る。

2月 26日(土) <オ五回 南島学ライブトーク> 「肥やしのトカラ」

講師・堀充宏(葛飾区郷土と天文の博物館)
江戸から東京に代っても、変わらないのが人情の根柢。
現代の環境のサイクルへの示唆に富む講話である。

3月 26日(土) <ナオの南風語り> 題「入りこみ人」

渡来者と入りこみ人と呼ぶ。南極、布教僧、漂着者など。
華僑、難民、故国喪失者につながる系言語である。

4月 16日(土) <オ六回 南島学ライブトーク> 「東南アジアの野生動物
を食う」 講師・浅田正彦(千葉県中央博物館)

5 <脳ミソをかき回す> 「なぜ幕藩体制を引きずらなければならないのか?」

殿様の三回目に
高崎孫兵衛が
「首をさげました。

それが殿の遊騎
に触れたという。

種子島家の殿
に名代家老職
が抗ったのだが、
その内容は伝わ
っていない。孫兵衛

は平島へ流され
平島 畠島景達一
ることになった。

一八四九年(嘉永二年)に七年の刑と赦せ
られ種子島に戻っているから、平島に
渡ったのは一八四二年であるが、
當時差しのサムライがどんな想いで船頭船
に何日も搭して海岸を渡った
ことか。また、上陸地の土民にどのように



▲するとして、この遠島へえんじう
んの血が狂気を引寄せるとなつた。
その血は、島の。各々も“力を極めて、
ますます盛んである。本年二百六
九年目になるが、遠島人の気位は、
それが巻き起こす狂気とは、島に巻み
こまる気配がない。これまで島で
はかすかずの異物を巻き、そぞ消化
してきた。平家一統の落葉も、ハ幡
様を煙を打ちしたカトリック教徒まで
ある。

なぜ、者かに止めないのか? 因のひとつには時間といへ向が作りあげ概念の変化
があろうか。それはここ五十年の島内
著しい暮しの変貌がもたらしたもの
である。技術の進歩が島を驚かせたと
いえる。



高崎孫兵衛・墓納市長(福島西之表市)

まず、接岸港ができ、ハシケ舟による定期船への通船作業が不要になった。道が開かれ、車が通りようになると、人の肩をかりて荷のひとつひとつを運びあげながら暮しゃができる。笑いや怒りが渦巻いていた共同作業が消えた。
加わるに、各戸への電話回線が敷かれたことによって、島内の会話、交際ことは端折られる。手に入れた口品があれば、鹿児島の商店に直接に注文すれば、一瞬で品物は船積みされた後、本船の巻揚機、陸揚機、車の荷台に載せられて戸口まで届けられる。現金のやりとりはトカラ諸島特有の割取り制度を活用する。(次頁)

一々一冊のつき合いか欠かせなかつたながでは、孤立した暮らしが狂氣とおびき寄せたのだが、そして、その狂氣と周囲がアシーバーのじくに包みこんで離せなかつた。たゞえ、その狂氣と精神衛生法にもとづいて隔離・監禁してしても、島民は「かねて島に居る人が居うんじとなれば淋しか」と泣いて病院へ送る。ケガの治療にでも出掛けれる人にに対するよう「早よ帰つて来んなあ、あがんどー」と月に浴びせる。

それが、個の生活が可能になり孤独感は弱まる。狂氣が収束に向うのではなく、監禁・隔離から開放され、大うきを振つて島内を闊歩するようになった。今度は保健所ではなく、ケイサツが島の側から呼ぶ出しあくことになる。だが、ケイサツは島内には存在せず、遠く離れた鹿児島市内にしかない。東通報には「氣易く踏みきれない」。

「行で刊行本の紹介と試みるには礼を失したことなれど」…

ながでは、孤立した暮らしが狂氣とおびき寄せたのだが、そして、その狂氣と周囲がアシーバーのじくに包みこんで離せなかつた。たゞえ、その狂氣と精神衛生法にもとづいて隔離・監禁しても、島民は「かねて島に居る人が居うんじとなれば淋しか」と泣いて

時間の問題の詳しい内容は次回の「南國語り」(1月24日)で披露されると予定。

科草技術の進歩とともにともなう時

間概念の変化が、それにもかかわらず著しく衰弱させてくる。

トワイライト・フリーカス山田壇也ジープス
刊行十年を経て、ますます人気の高まっている。
著者は2010年4月に他界したが、社主の中では日々親切さを増していく。社主はボンヒ行動と共にしたことはないが、ラブコールを一方的に送り続けてきた。ボンの偽り全む先に貢供を行った。

トワイライト・フリーカス山田壇也ジープス
2001年刊

スワロウ島、ボズミ、寄居、ミフなどなど。ボニは「カウンターカルチャーリング」の名称も不要ならば、「ヒッピー」も「フリーカス」も要らぬ。自うど「お祭りボン太」と笑うが、これも尊いな

山上の蜘蛛・神戸モダニズム海港都市ハイド
口窓の微風山ニキヤとも季村敏夫著
大部な二書が神戸市にありますので出版がう
出された。日最初の書は神戸詩人事件
の検証に始まり、今日の有事法的の構成
がにまで論及している。一九四〇年に警察
の詳報は今日の「モジ」とである。明るい
権力によって捏造された思想弾圧事件
の詳報は今日の「モジ」とである。ま
た、社会は少しづつ動かさる。
こうした攝り起し作業こそ、明日の
とは言ひながら、今と生きる糧と養

文字から一番遠い人間を薦めただはずの筆者
の近日誌

文字から一番遠い人間を薦めただはずの筆者